



地域運営学校

学校だより

令和 7 年（2025 年）11 月 1 日

八王子市立恩方第一小学校

No.7 TEL 651-3219

<https://hachioji-school.ed.jp/ogt1e/>

「図工室の中で、いっぱい楽しく過ごしてほしいなって思います。」

校長 佐藤 勇輝

雨の多い秋で、ひんやりを通り越し肌寒くもあります。たまの晴れ間に、日に照らされた恩方の山を見てみると、紅葉の気配がちらほらと感じられるようになりました。恩一のお隣の飯綱山や北高尾山稜の山々が紅葉・黄葉に染まる様子を思い浮かべると、“赤や黄色の色さまざまに”と、唱歌「もみじ」のメロディーも蘇ります。諸説ある「芸術の秋」の由来の一つに、紅葉や澄んだ空気、夕焼けなど、視覚的・感覚的に美しい季節だから、というものもあるようですが、恩方が、錦秋という言葉そのものになるのを楽しみにしています。

この秋、たった2日間ですが、恩一小の体育館もアート1色に包まれます。すでにご案内をさせていただきましたが、恩一小の展覧会を、11月7日(金)、8日(土)に開催いたします。先日、会場の設営が始まりました。6年生の活躍もあり、着々と体育館の模様替えが進んでいます。

展覧会の鑑賞のガイドになるかと思い、子供たちの作品すべてに関わっている図工の横山先生にいくつかインタビューをしてみました。以下、ご覧ください。

Q 授業者として楽しみにしていることはありますか？

A 子どもの作品と出会うことです。準備している以上の答えが出てくることが多くて、それが楽しいです。そうきたか、みたいな子どもたちの回答、作品が出てくる毎時間、それに出会う瞬間が楽しくて、この仕事をずっとやっています。

Q 図工という教科の魅力を教えてください。

A 図工は感性が働く場面がたくさんあります。また、自分で新しい価値を作ることができ、そこには予習も復習もあまり関係ありません。その瞬間瞬間を生きる子供にしかできないものを作り出すということが面白いです。

Q 図工の見方・考え方について考えていることや思っていることは?

A 色と形、感触などは、自分の感覚を通してしか受け取れないもので、だからこそ自分がそこにいないと作品はできないと思っています。自分のフィルターを通して外に向かって返していく。それが図工の見方・考え方につながっていくと思います。

他にも、体験して楽しいなって思い自己肯定感も上がったりすることが重要、自分が出し切れた快感とかゾーンに入る・フロー状態になる体験をさせてあげたい、作りながら新しい自分にどんどん更新されていく体験が大事かな、などなど、さすが図工一筋でやってきた先生ならではの思いや考えを話していただきました。この巻頭言の表題も、インタビューの中での横山先生の言葉です。紙面の都合で、インタビューについてはここまでにしますが、創作の現場、授業の様子が少しでも伝わっていれば幸いです。

全29種、総作品点数およそ600点。これに、子どもガイドやミニコンサートなども合わさり、恩一小の体育館が、普段からは想像できない素敵な展覧会会場に変わります。ぜひ、足をお運びいただき、子どもたちがつくりあげる世界、感性に包まれていただければと思います。皆様のご来場を心よりお待ちしております。

＜恩方第一小学校 教育目標＞

●よく考える子 ●よく励む子 ●思いやりのある子(重点目標) ●じょうぶな子

11月の予定

放課後子ども教室の開催日にもかかわらず、やむを得ず中止になる場合には、メール配信でお知らせします。

1年生

新しいノートの準備をお願いします。

各教科のノートが使い終わり、新しいノートが必要な児童が増えています。

国語は10マス、算数は12マスです。同じ物がない場合は、近いマス目の物を準備してください。よろしくお願ひします。

なわとび

11月11日(火)までに、記名をして持たせてください。縄ではなく、ビニール製の物をお願いします。



リースの飾りを集めています

5月から育てた朝顔の種がたくさん取れました。ご協力ありがとうございました。その朝顔のツルで秋のリースを作ります。松ぼっくりやどんぐり、ボタン、リボンなどを集めています。

用意できる方は、11月11日(火)までによろしくお願ひします。飾りは、図工で作ったものもあり、学校でも準備していますので、ご安心ください。



2年生

リースの飾りを集めています

今度、さつまいもの収穫を行います。その後、そのさつまいものツルで秋のリースを作ります。松ぼっくりやどんぐり、ボタン、リボンなどを集めています。

用意できる方は、11月14日(金)までによろしくお願ひします。飾りは、図工で作ったものもあり、学校でも準備していますので、ご安心ください。



九九検定のお願い(めざせ!九九マスター)

かけ算の九九の検定にご協力ありがとうございます。2の段～5の段の九九が終わり、今度は6の段～9の段に挑戦しています。九九カードで、友達と問題を出し合ったり、何度も声に出して取り組んだりして繰り返し練習しています。

一度覚えた九九も、時間が経つと忘れてしまうことがありますので、ご家庭でも引き続き検定にご協力よろしくお願ひします。特に、4の段と7の段は、一番言いづらくて難しいです。子どもたちも、一生懸命頑張っていますので、励ましの声かけをよろしくお願ひします。

3年生

体育の授業について

体育の学習では、楽しそうにキックベースに取り組んでいます。



気温の低いときは、上に体育用トレーナーを着ることができます。体育用トレーナーは、フード・チャック・ひも・ボタンのないものです。ご家庭で再度ご確認をお願いします。

また、見学をする際には、Home & School の欠席連絡にて連絡をお願いします。

社会科見学

日時：12月5日（金）9：00～15：00



行き先：八王子市役所・高尾警察署・青果市場

TAKAO 599ミュージアム

持ち物：しおり・筆記用具・バインダー（学校で配布）・弁当・水とう（水かお茶）・おしほり・しき物・ゴミ袋・ハンカチ・ティッシュ・エチケット袋・雨具（折りたたみ傘、傘を入れるビニール袋）・マスク※後日しおりを配付いたします。

※昼食は、TAKAO 599ミュージアム敷地内の広場（雨天時は室内）にて、お弁当を食べる予定です。

共通連絡

保健室より



朝晩の寒暖差が厳しくなってきました。保健室には、頭が痛い、喉が痛いと症状を訴えてくる児童が増えています。風邪などひかないように、ご家庭でも手洗い、うがいなどの感染対策をお願いします。

*1学期に行った健康診断で、「受診勧告書」を受け取り、まだ、医療機関を受診していない人は、早めに受診をし、治療するようお願いします。

2学期保護者会について

2学期の保護者会は、各教室での開催とします。

1年生 11月28日(金)15時より各教室

2年生 11月28日(金)14時45分より各教室(学年行事のため)

3・4年生 11月27日(木)15時より各教室

5・6年生 11月26日(水)15時より各教室

※上履きをご持参ください。

※お車でのご来校はご遠慮ください。自転車

でのご来校の際は、体育館横の駐輪場
(砂場の横)にとめてください。



4年生

社会科見学に行ってきました。

宮ヶ瀬ダムでは、現地に行かなければ分からぬ壮大さを感じ、ダムの役割や建設方法について学びました。愛川レインボープラザでは、藍染体験をしました。体験を通して学んだことを、これから学習に生かしていきます。

保護者の皆さまには、通常より早い時間にお弁当や持ち物の準備等、ご協力いただきありがとうございました。



新しいノートの準備をお願いします。

教科のノートや漢字学習ノートを使い終わり、新しいノートが必要な児童が増えています。今まで学校で使用していた物と同様のマス目のノートをご用意ください。

持ち物の確認をお願いします。

書写セットや宿題などを忘れてくる子が固定化しつつあります。宿題や持ち物は毎日連絡帳に書いてあります。ご面倒ですが、ご家庭でもお声掛けをお願いします。

5年生

実りの秋に

2学期も折り返しを迎えた。行事を乗り越え、5年生にとっても実り多い秋にしていきたいです。季節の変わり目を迎え、体調を崩しやすい時期です。お子さんの体調管理にご留意いただきたいと思います。

教材購入のお知らせ

家庭科のミシンの学習で使用する「ランチョンマット」を購入します。代金は3学期に集金します。

新しいノートの準備をお願いします。

各教科のノートや漢字学習ノートを使い終わり、新しいノートが必要な児童が増えています。今まで学校で使用していた物と同様のマス目のノートをご用意ください。また、ノートの評価をします。使い終わってもすぐには捨てないでください。

マスク必ず持たせてください。

給食の準備では、当番の子以外の子ども達もマスクをして給食を受け取ることになっています。

衛生管理の点からもマスクは必要です。必ず持たせてください。

6年生

卒業文集について

卒業文集の下書きを、11月下旬から開始する予定です。400字詰め原稿用紙に2枚程度で書きます。書き終わったら、内容の確認をよろしくお願ひします。

展覧会子供ガイド

8日(土)2・3校時に鑑賞の方向けに6年生がガイドを行います。午前・午後の演奏とともにぜひお聞きください。

八王子車人形について

11月下旬より八王子車人形の学習が始まります。稽古場で車の操作の練習から始まります。総合の学習では、車人形の歴史や伝統芸能について調べ学習をしていきます。

演目はまだ決定はしていませんが、

3月6日(金)の保護者会前に

発表会をします。是非、ご覧ください。

電話連絡の受付時間について

先日紙面でお伝えした通り、学校の電話連絡の受付時間は、8時から17時半までです。ご理解・ご協力よろしくお願ひいたします。

展覧会について

11月8日(土)の展覧会の日は、特別時程の4時間です。下校時刻は、12時15分頃の予定です。なお、授業公開はありません。

すまいる通信 ~「九九」が「苦苦」にならないように~

かけ算九九で苦労するお子さんは、どの学年にも少なからずいます。その理由の一つに、数字の読み方の違いがあります(4／よん→し、7／なな→しち、8／はち→は・ぱ、9／きゅう→く)。かけ算九九では特に「4(し)」と「7(しち)」で混乱が起きやすく、わけがわからなくなってしまうケースが多いようです。

「九九」が「苦苦」にならないよう、個々のお子さんが学びやすいやり方で九九を覚えてほしいと思います。試みに「4・7」の読みを「よん・なな」で覚えられる表を作成しました。ご希望があれば担任までお問い合わせください。